

Exponen quemas ilegales de Cerro Chuño en Contraloría

Senador Durana dijo que, hasta ahora, no hay ningún organismo público que asuma la responsabilidad para revertir estos hechos.



OFICINA PARLAMENTARIA

DIRIGENTES DEL SECTOR LOS INDIUSTRIALES SE REUNIERON JUNTO AL SENADOR DURANA CON EL CONTRALOR REGIONAL.

Redacción
La Estrella

Con bastante desesperanza se retiraron de la reunión sostenida con el contralor regional, Juan Pablo Leone, las dirigentes vecinales y sociales del sector Los Industriales, que representan a las personas afectadas con las quemas que a diario se suscitan, de día y de noche, en Cerro Chuño debido a que no existe una solución que se visualice en el breve plazo, por no existir jurisprudencia.

El senador José Miguel Pilo Durana, quien gestionó esta reunión dijo que, hasta ahora, no hay ningún organismo público que asuma la responsabilidad de estos hechos que además de afectar al medio ambiente, también impactan directamente, en la salud de los vecinos del sector, quienes por meses han golpeado distintas puertas sin resultado favorable.

“Las vecinas han ido al Consejo Municipal y las he

acompañado a la Delegación Presidencial Regional que, a su vez, citó a los seremis de Salud y de Medio Ambiente. También, nos hemos juntado con las policías para abordar esta problemática, porque entendemos que la quema es una falta, pero la contaminación es un delito, entonces, se debe velar por el cuidado al medio ambiente, pero lamentablemente, nadie asume”, afirmó el legislador.

Precisó que las quemas son visibles, desde cualquier parte de Arica y que además existen testimonios de los funcionarios de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimao) del municipio que han señalado que cada vez que acuden al vertedero municipal, deben ir esquivando las quemas ilegales que se provocan en su trayecto. “Es necesario que el Estado en su conjunto de una solución definitiva a estas personas que están siendo vulneradas en sus derechos”.

La presidenta de la jun-

ta vecinal “Los Artesanos”, Marisol Pinto, dijo que este problema se inició en 2022, pero que en enero de 2025 comenzaron a hacer los reclamos a la Seremi de Medio Ambiente que respondió que no era su responsabilidad y los derivó a la Seremi de Salud, hacia donde enviaron más de 50 correos de reclamo, sin respuesta, hasta que les informó que, al no ser de su competencia, lo derivaron al Ministerio Público.

“NO HAY AGILIDAD”

“Lamentablemente, no hay agilidad en los procesos para determinar de quién es la responsabilidad de estas quemas y recién se van a comenzar a articular algunos sistemas, pero en una forma macro y eso, obviamente, va a dilatar la solución y nuestros problemas respiratorios seguirán esperando, y vamos a seguir comiendo humo todas las noches, porque estamos contaminados en Arica y no en Santiago, por lo mismo, no hay proactividad”,

lamentó la dirigente.

Durana dijo que las personas están clamando respirar un aire puro y para eso acudieron a la Contraloría Regional con las vecinas, comprometiendo identificar al organismo responsable, porque no hay jurisprudencia, pero que, por tratarse de un tema más estructural, acudirán al nivel central ya que confluyen muchas variables como, por ejemplo, atentar contra la seguridad y el traslado de los camiones recolectores, entre otras problemáticas.

Finalmente, el parlamentario dijo que el informe que presente la Contraloría Regional, lo va a escalar a nivel central, “porque no es justo que cientos de familias tengan que soportar esta quema que les provoca un daño irremediable a su salud, sin que no exista organismo alguno que responda. Arica también es parte de Chile y necesitamos que se aborde la contaminación como en cualquiera otra ciudad”.